

665547

"HISTORIA DE CONCEPCION".

Fernando Campos Harriet (1550-1970).

Talleres Gráficos de la Universidad Técnica del Estado.

Concepción tiene para Chile un significado muy especial. Fue en esta ciudad donde el Libertador y Padre de la Patria, Bernardo O'Higgins, declaró la independencia nacional, el 19 de enero de 1818.

El libro que el historiador Fernando Campos Harriet ha publicado sobre la trayectoria de más de cuatro siglos de la capital sureña, viene a llenar un gran vacío y entrega valiosa documentación a los estudiosos.

El hermoso prólogo escrito por Víctor Solar Manzano define con precisión el significado de esta obra. De él extractamos los siguientes párrafos:

"La historia de Concepción permanecía en la sombra y no porque fuera penumbrosa, sino por la sencilla razón de que en buena parte, nunca había sido escrita.

He aquí que ahora aparece el libro de Fernando Campos Harriet, el primero que se publica con la historia completa de Concepción y del mundo penopolitano, en los 429 años que van corridos desde la fundación de la ciudad. El primero, en más de cuatro siglos.

Nunca antes se dio a la estampa la historia de Concepción como visión completa, ni de las proyecciones que la misma ha tenido sobre el resto del país en las distintas épocas. Cuatro siglos y un tercio estuvo la metrópoli en la expectación de su historia. Ahora ha sido escrita, y no es un detalle carente de importancia que esta empresa de tan grande aliento haya sido concebida y realizada por un hijo de Concepción.

La HISTORIA DE CONCEPCION abarca un ámbito vastísimo, pues más que una mera historia regional, constituye el relato científicamente realizado del acontecer durante tres siglos, en toda la mitad sur de Chile, y durante siglo y medio, en el ámbito propiamente metropolitano.

Sin embargo, este libro cuya primera parte narra el complejo mundo de la influencia nacional de Concepción en sus primeros 300 años, y cuya segunda parte se circunscribe más a la región penquista en la era de Chile independiente, va deslindando en todo momento la historia regional de la nacional, logrando así un cuadro clarísimo de una y otra, conforme a la finalidad específica con que fue concebida la obra.

Fernando Campos Harriet nos entrega de esta manera el esperado libro, escrito con dedicación filial, en amor y en honor de Concepción y su mundo. Sus páginas compendian con erudita precisión y galano lenguaje la amplísima trayectoria vital del mundo penopolitano, complementándose el relato con la más valiosa iconografía sobre Concepción hasta hora publicada. En sus capítulos encontramos la gran visión de conjunto y el material riquísimo que faltaba conocer para poder pensar y comprender la metrópoli y su territorio que abarcará un día desde el río Maule "hasta la punta de San Martín en el mar que cae bajo el polo", como escribiera Vicente Carvallo Goyeneche".

ARREBA Nº 438 CONCEPCION  
SEGURO SEMESTRE DE 1978.  
P. 256 - 257.

"Historia de Concepción". [artículo]

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1978

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Historia de Concepción". [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa